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平成２７年第８回（７月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２７年７月２９日（水） １４時００分～１６時１０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ８階 会議室８-３ 

 

３ 出席者  委員長  大石 竜基 

       委 員  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  宮本 峻光 

教育長  平野  博 

 

４ 会議に出席した職員 

       教育次長       石橋 直子 

       学校教育課長     江口  武 

       生涯学習課長     西尾 和弘 

       学校給食センター所長 石橋 昭光 

 

５ 議題 

 教育長の報告 

報告第 ８号 臨時代理の報告について（諫早市泉地区集会所条例施行規則

を廃止する規則） 

議案第２０号 諫早市社会教育委員の委嘱について 

議案第２１号 諫早市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第２２号 諫早市少年センター運営協議会委員の委嘱について 

議案第２３号 諫早市図書館協議会委員の委嘱について 

議案第２４号 平成２８年度使用中学校教科用図書の採択について 
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１４時００分開会 

会議録署名人の指名 

 

 宮本委員と平野教育長を会議録署名人に指名 

 

議事の非公開 

 

議案第２０号から議案第２３号までは人事案件であるため非公開 

議案第２４号は教科書の採択に関するものであるため審議を非公開とし、採択

決定後、採択結果及び審議内容を公開 

 

会議録の承認 

 

○ 平成２７年第７回（６月定例）教育委員会の会議録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 
 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○諫早万灯川まつり等について 

７月２５日、５８回目の諫早万灯川まつりが台風１２号接近の中実施され

たが、当日１９時３０分からの補導員等による特別巡視は、補導事件もなく

無事終了した。 

なお、翌日の台風最接近の際、教育委員会管理の２施設に合計３世帯、４

人の避難者が避難したが、２０時までに全員が帰宅した。市全体では、避難

者が６家族９人であった。 

○児童の水難死亡事故について 

 ７月１７日（金）で２学期制を除く小中学校４０校で終業式が執り行われ

た。１８日から夏休みとなった。夏休みに入ったすぐの２０日（月）に、上

山小学校５年生の男児が有喜の海水浴場で溺死するという悲しい事件が発生

した。４家族９人でビーチに遊びに来ていたもので、上山小の３人が深みに

はまり、うち２人が助けを呼び異変に気付いた監視員１人が他の監視員に連
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絡をし、母親らと付近を捜した。１４時３０分頃１１９番通報し、救助隊が

到着後海水浴客を海から上げて海底を棒で捜索した。その後、泳ぎが得意な

人の協力を得て深さ２．８メートルの海底で児童を発見した。時刻は１４時

５５分。国立長崎医療センターに搬送するも死亡が確認されたもの。上山小

学校では、２３日の９時から全校集会を開催し、黙とうの後、講話と生活指

導を行った。 

教育委員会としては、２１日付で従前に配布した夏休み中の事故防止に関

する文書を再送付するとともに、８月９日の登校日の際に更なる指導の徹底

を指示した。また、同日午後に臨時校長会を開催し、緒方教育委員同席の下、

水難事故防止について各学校に指導の徹底を図ったところである。 

○平和集会について 

 今年は８月９日の長崎原爆記念日が日曜日にあたるが、市内４２校全校が

当日を登校日にし、平和集会を行う。昨年も休日にあたる土曜日であったが

県下の全学校も登校日にしていたもので、過去平成２１年の休日の時は、地

域行事などで足並みが揃わなかったので早い段階から被爆県としての取り組

みを要請していたものである。 

○長崎県都市教育長協議会について 

 ７月２１日に五島市で県都市教育長協議会が開催された。１３市の教育長

が出席の下、１．小中学生向けの選挙政治教育の取り組み状況、２．学校給

食の公会計化について ３．小中学校の部活動の問題点とその対応について 

４．学校統廃合の手順について ５．指導主事の研修についてなど意見交換

を行った。 

議題外でのコミュニティ・スクールについては、現在壱岐市のみが実施し

ているが、今春の県教育長の話など県の姿勢等について興味深く情報交換を

行ったところである。 

○長崎県中体連について 

 ２５日・２６日に県中体連が開催された。諫早市代表も大いに頑張ったと

ころであるが九州大会出場は、優勝した諫早中女子バレーボール部や陸上女

子１００メートルハードルの県中学新記録で優勝した諫早中佐藤美優選手な

ど、５チーム３２人（組）の合計８３人が九州大会に出場する。さらなる活

躍を期待したい。８３人中、附属中学校などを除くと諫早市立中では、４チ

ーム、２３人（組）計６１人が九州大会に出場する。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》   

[委員] 

今回の児童の水難死亡事故について、本人は泳げない子どもさんだったの

か。台風の影響で水位が上がっていたのか。 
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[教育長] 

   当日は約２０人が遊泳中であった。ソフトボールクラブの仲間と海水浴に

行っていた。３人が深みにはまり、２人は自力で岸にたどり着いた。亡く

なった児童は、泳ぎが不得意であった。 

[委員] 

   海水の透明度がかなりなかったためなのか。 

  ［教育長］ 

   ブイの内側で遊んでいたが、当時は干潮であり、ブイが流れて急に深くな

っているところがあり、深みにはまってしまった。再発防止のため、ブイ

を手前に移動させている。 

 

２ 教育次長の報告   

○平成２７年度まちづくり懇談会について 

 

《教育次長の報告に対する質問・意見》  なし 
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議 事 の 概 要 

 

１ 報告第８号 臨時代理の報告について（諫早市泉地区集会所条例施行規則を

廃止する規則） 

生涯学習課長説明 

質問・意見なし 

了承 

 

２ 議案第２４号 平成２８年度使用中学校教科用図書の採択について 

学校教育課長説明 

※説明は各教科別に行い、それぞれの教科用図書について委員の閲覧を受け

ながら実施した。 

［委員］ 

歴史の教育出版 P22 の吹き出しの内容について、「始皇帝がこのような兵馬

俑をつくらせたのはなぜかな？」と問いかけがあるが、その答えとなる内

容が記載されているのか。 

［学校教育課長］ 

教科書には回答は載っていない。歴史的な背景を学ぶにあたっては、こう

いう問いかけが教科書の中にあるのは非常に良いという意見があった。 

［委員］ 

子どもたちに考えさせるという内容になっているということか。 

［教育長］ 

これを原点に学習のポイントを広げようということである。歴史の教科書

については、新聞等でも話題になっており、市民の関心も高い。選定委員

会や調査研究員会の調査結果では、新興の教科書会社のものは評価が低か

った。以前からの教科書会社は内容もしっかりとしており、各委員や現場

の学校の先生方の評価も高い状況であった。教育出版は、その中でも最も

評価の高かった教科書になる。 

［委員］ 

東京書籍の数学の教科書には、「算数の振り返り」という部分があるが、授

業の仕方としては、まとめて行うのか。 

［学校教育課長］ 

普段の授業の中で全員が取り扱うことは少ないが、苦手な生徒を対象に補

習や放課後等に活用することがある。振り返りとして使えるので、あると

大変ありがたい部分である。 
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［委員］ 

音楽の教科書で国歌の歌詞の中の「さざれ石」の標記の仕方が、教育出版

の方がきちんと記載しているので良い。 

  ［委員］ 

技術の教科書で、東京書籍に載っていて他社には載っていない学習内容が

あるのか。 

［学校教育課長］ 

学習内容については、学習指導要領で定められているので、編集の仕方は

若干違いがあるが、内容についての差はない。 

［委員］ 

教科書見本には教科書の価格が「000 円」となっているが、最終的に印字

されるのか。 

［学校教育課長］ 

まだ、予定価格しか出ていないのでそのような表記になっていると思われ

る。ただ、教科書は無償なので、そのような表記がなされている。教師用

は、定められた価格で購入している。 

［委員］ 

近頃の教科書は、プレゼンテーションの仕方が段階的に示されており、小

学校からその方法を学ぶことができるようになっているところが良い。 

［委員］ 

最近は、オールカラーで細やかな表記がしてあり、大変良いという印象を

受ける。 

原案どおり可決 

 

《学校給食センター所長の報告》 

○学校給食献立の一部中止について 

[委員] 

割卵機の刃の耐用頻度は８０万個で、今回使用個数は約１１万個であった

ようだが、機械の不具合だったのではないのか。 

[学校給食センター所長] 

   メーカーに確認したが、通常の割卵作業で刃が破損することはないとのこ

とである。洗浄作業やカバー等の取り換え時に刃に衝撃が加わったもので

はないかと考えている。 

[委員] 

   刃の上に物を載せることなどはなかったのか。 

  ［教育長］ 

   洗浄の時も刃を外すことはしないため、シンクの中で硬いものと当たった
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りすることはない。通常の取扱いでは、刃の上に物を載せることなどは行

わない。 

[委員] 

   破損した刃の一部が排水溝から見つかったようだが、どういったことが考

えられるのか。 

[学校給食センター所長] 

   使用前、使用後に点検を行っていたが、何らかの原因で刃にヒビが入り、

それに気づかずに作業中に破損したものと思われる。刃の洗浄は中性洗剤

で行っている。 

 [委員] 

   監督官庁などに報告し、メーカーの責任を問えるのではないか。 

[教育長] 

   割卵機の使用は、月に２、３回程度であるが、こちらの取扱いが適切だっ

たかどうかなどもあるので、責任の追及は難しい問題である。 

  ［委員］ 

   再発防止が重要であり、他に事故が発生していないか、メーカーなどに再

度確認すべきである。 

[委員] 

   金属疲労が原因か、なんらかの要因で一時的な衝撃が加わったものなのか、

メーカーに責任がないのかなど調査すべきである。 

  ［委員］ 

   割卵機以外で、他に同様の機器がないのか。可能性があれば他の機器も調

べる必要がある。 

[学校給食センター所長] 

   使用している機器は他に野菜などを切るスライサーなどがある。 

 [教育長] 

   本市は、生卵を使用するということで、この機械を入れている。他市では、

液卵を使用しているところもある。 

[委員] 

   職員への再発防止の指導とメーカーへの再確認をお願いする。 

 

《生涯学習課長の報告》 

○青年会議所九州地区協議会 九州地区大会２０１５諫早大会について 
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《非公開議事》 

 

１ 議案第２０号 諫早市社会教育委員の委嘱について 

生涯学習課長説明 

削除 

原案どおり可決 

 

２ 議案第２１号 諫早市公民館運営審議会委員の委嘱について 

生涯学習課長説明 

削除 

原案どおり可決 

 

３ 議案第２２号 諫早市少年センター運営協議会委員の委嘱について 

生涯学習課長説明 

削除 

原案どおり可決 

 

４ 議案第２３号 諫早市図書館協議会委員の委嘱について 

生涯学習課長説明 

削除 

原案どおり可決 

 

 

 

その他 

 

教育次長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１６時１０分閉会 

 


